

教育理念 「高い志 科学する心 未来を拓く力」



ローレル



県立日立第一高等学校
附属中学校
学校だよりNo. 99
令和2年5月11日
生徒数240名

教育目標：豊かな人間性と高い知性を有し、日本そして世界の未来を拓く次代のリーダーを育成する。



5月

「創造的休暇」

校長 青木 睦人

5月末まで、臨時休業が延長となりなかなか平常の学校生活に戻ることが出来ない状態です。生徒の皆様は、4月14日からの自宅学習期間中どのように過ごしていますか。前回の「ローレル」で「自分の意思で、自主的に、自分を律して」という願いをしましたが、規則正しい生活や学習は進めることはできているでしょうか。

さて、このような全世界的な学校が休業となる状況が17世紀にもありました。何が原因でかは、生徒の皆さんで調べて下さいね。この時、アイザック・ニュートンについて紹介したいと思います。「庭のリンゴの木からリンゴが落ちるのを見て万有引力を思いついた」というエピソード（本当かどうか諸説ありますが）で有名なニュートンです。ニュートンが、当時在籍していたケンブリッジ大学も閉鎖されることになり、故郷のウールソープへと戻り、結果として大学ですでに得ていた着想について自由に思考する時間を得ることができました。こうしてニュートンは故郷での休暇中に、現在では「微分積分学」と呼ばれる分野や、「光学」、そして「万有引力」の着想などに没頭しました。実はこの「ニュートンの三大業績」とされるものは、いずれも故郷の田舎に戻っていた18か月間の休暇中になしとげたこととなります。結局、このわずか1年半ほどの期間にニュートンの主要な業績の発見および証明がなされていることとなります。そのため、この期間のことをニュートンは「創造的休暇」と呼んでいるそうです。他にも多くの科学的な発見が、この期間に他の科学者によってもなされています。

今回のような状況は、生徒の皆さんだけでなく、私たち教員も、皆さんの親御さんも体験したことのないことです。「何が正解かわからない」といってもいい状況です。しかし、ニュートンの発見に見られるように、このような混沌とした状況下の時こそ、才能が開花する下地ができるのではないのでしょうか。

是非、皆さんにはこの休業期間中に、与えられた課題に取り組むことだけでなく、本を読むことや、今でしか体験できないことに取り組む、「自分の意思で、自主的に、自分を律して」、充実した期間にして下さい。将来皆さんがこの休業期間が「創造的な休暇」であったと振り返ることが出来ることを期待します。そして、6月には、平常の学校生活が戻ることを、皆さんと待ちたいとおもいます。



◆ 対面式&部活動紹介 ◆

4月8日（水）3・4校時に対面式・部活動紹介が行われました。生徒会清水聡真さんのあいさつの後、委員会の紹介、そして、各部活動の紹介が、実技や寸劇、お笑い等、工夫を凝らした形で披露されました。ゲームも行われとても和やかな雰囲気の中で楽しい時間を過ごすことができました。新年度始めということもあり限られた期間の中で準備し当日を迎えましたが、2・3年生は新入生を歓迎し、立派にそれぞれの役割を果たす姿が見られました。



◆ 第2回登校日について ◆

5月20日（水）を5月の第2回目の登校日とします。学習のチェックとともに、担任が一人一人と面談する時間をつくります。各学級を3つに分け、時間差で登校することとなります。

○各学級 1番～13番 14番～26番 27番～40番
<8時半登校> <10時半登校> <13時登校>



◆ 家庭学習について ◆

本日、各生徒に情報ネットワークのIDとパスワードを配付しました。資料を参考に、各家庭でGoogle「クラスルーム」に参加してください。毎朝8:10～8:30の朝の会で健康観察を行います。配付された時間割に沿って学習を行い、12:30～12:50の帰りの会で確認を行います。学級の一員としての所属感を大切にしていきます。

今回、動画やプリントなどの生徒へ配信・配付する課題内容は、すでに4月上旬に配付した課題を含め、6月8日（月）に行われる「第1回定期考査」の範囲に沿ったものです。

学校再開後の授業は上記の内容を既習範囲の内容として進める予定ですが、再開後の生徒の状況に応じて、補習や復習を行っていきます。



◆ 給食費について ◆

給食費の徴収についてお知らせします。臨時休業に伴い、4月分の給食費は日割りで3日分を徴収します。2・3年生は、3月分の給食費から引き落とします。5月分は引き落とされましたが、6月は徴収せずに、今後の情勢を見ながら、差額はそれ以降の月で調整します。よろしくお願いいたします。

◆ 夏服について ◆

本日文書を配布しましたが、6月から衣替えですが、5月から暑い日は随時夏服で登校してもよいことになっています。1年生は5月16日から購入できます。水戸の京成百貨店で夏服を注文している方は、1階正面側の特設会場で16時まで対応しているそうです。詳細は店のHPで確認してください。

◆ 今後の予定 ◆

6月8日（月）第1回定期考査

その他6月に実施予定であった行事

市総合体育大会（県北・県・全国）本年度中止
白亜祭 本年度中止
授業参観 延期